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ORDINE DEL GIORNO: prot. n. 549 19 del 28  agosto 2019 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09,00- 10,00  

 

                                             

ORARIO INIZIO SEDUTA 10,00 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA    
ORA  

USCITA 

ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 

  

Caracausi               Paolo 

 

P / / 10,25 11,20   

Ficarra                    Elio 

 

P / / 10,00 10,40   

Amella                   Concetta P / / 10,15 11,20   

Giaconia         Massimiliano 

 

P / / 10,00 11,20   

Meli                       Caterina           

 

P / / 10,15 11,00   

SINTESI VERBALE 
(Eventuali integrazioni in dettaglio dello svolgimento della seduta relative esclusivamente alla discussione potranno 

successivamente essere inserite in un documento che farà parte integrante per relationem del presente verbale, e che 

dovrà essere trasmesso entro 20 giorni all’Ufficio Autonomo al Consiglio Comunale) 

L’anno 2019, il giorno 24 del mese di settembre, la Commissione si è riunita presso la propria 

sede, prot. n. 549/19 del 28 agosto 2019. Alle ore 09,00 non è presente alcun consigliere, si 

rinvia di un’ora. Alle ore 10,00 sono presenti i consiglieri Giaconia e Ficarra. Il 

Vicepresidente cons. Ficarra assume le proprie funzioni, assistito dalla segretaria supplente Angela 

Scafidi, constatata la presenza del numero legale dichiara aperta la seduta. All’Odg. 1) Incontri con 

i dirigenti degli uffici di riferimento e assessori dei vari settori di competenza; 2) Varie ed 

eventuali. In data odierna, sono stati convocati,giusta nota prot. 590/19 del 19/09/2019, il 

Vicesindaco dott. Giambrone ed il dott. Musacchia per discutere sull’abbattimento di 150 alberi 

cittadini,.  Essendo impossibilitati a presenziare sono stati delegati il dott. La Mantia e la dott.ssa 

Placenza del Settore Verde. Il Vicepresidente dà il benvenuto al dott. La Mantia ed introduce 

l’argomento in trattazione. Il Dott. La Mantia ritiene opportuno che si ricordi alle Associazioni 

Ambientaliste che l’Amministrazione se si determina di abbattere alcuni alberi ciò scaturisce solo 

ed esclusivamente da indagini tecniche approfondite e che l’incolumità della cittadinanza è un 

aspetto da tenere in considerazione. Per il cons. Giaconia necessita che l’Amministrazione Attiva 

comunichi  i  previsti interventi di massa come in questo caso. Alle ore 10,15 entrano i consiglieri 

Amella e Meli. . Il dott. La Mantia riferisce che gli interventi di abbattimento degli alberi in 

discussione sono quelli già preventivati due anni fa , che allo stato dell’arte sono 125 e non 150 e 

che non si è provveduto prima per problemi legati sia alla carenza di risorse umane che di 

necessaria strumentazione adatta.  Dà lettura della nota del Prefetto del 2 settembre u.s. avente per 

oggetto: “Condizioni metereologiche avverse. Sensibilizzazione”, dalla quale si riporta 

testualmente che necessita intervenire per la “rimozione e/o manutenzione di vegetazione e alberi 

con rami pericolanti interferenti con le sedi stradali e ferroviarie, anche nelle vicinanze di linee 

elettriche”. Ne deriva che il Settore verde è obbligato ad agire per l’incolumità pubblica. Per il 

cons. Amella sarebbe opportuno specificare alla cittadinanza che l’intervento si riferisce ad un 

piano di programmazione risalente al 2017e che l’Amministrazione non ha avuto modo di 

rispettare per i motivi indicati dal dott. La Mantia.  Il cons. Giaconia comunica che la 
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Commissione in data odierna ha preferito incontrare solo gli Uffici e poi confrontandosi con questi 

avrebbe deciso come procedere ossia se fare un incontro congiunto sia con il Settore Verde che con 

le Associazioni o interfacciarsi solo con quest’ultime. Il dott. La Mantia ritiene che sarebbe stato 

opportuno in data odierna un incontro anche con le Associazioni e riferisce di una segnalazione da 

parte dell’Arch. Raffaele Savarino dove si lamenta l’assenza di un servizio adeguato da parte del 

Settore Verde.   Alle ore 10,25 entra il presidente Caracausi , che viene informato su quanto 

emerso e pensa che l’informazione alla cittadinanza sia fondamentale e pertanto comunicare 

preventivamente i necessari interventi di abbattimento e/o potatura aiuta la relazione interpersonale 

tra i soggetti coinvolti, ossia i referenti dell’Amministrazione pubblica, i referenti delle 

Associazioni, gli organi politici e la cittadinanza tutta. Per il dott. La Mantia manca solo 

un’adeguata comunicazione dell’Amministrazione Attiva su quanto viene fatto in merito al verde e 

altresì ritiene che fornire informazioni dettagliate sulla calendarizzazione sugli  interventi da 

espletare possa solo cagionare perdite di tempo e problemi, perché non è escluso che qualche 

ambientalista decida di legarsi all’albero per evitare che venga abbattuto, per esempio, cosa che è 

successo nel passato, o che si formino dei presidi davanti l’albero per evitare che si proceda in tal 

senso. L’Amministrazione deve avere la giusta autonomia perché gli Uffici non vanno contro le 

regole vigenti ed inoltre salvaguardano il bene della cittadinanza. Ribadisce quanto detto prima, 

ossia che il problema di base è che mancano le risorse umane e l’attrezzatura per espletare 

interventi di potatura cosi come di abbattimento nei tempi previsti.  

Il presidente Carcacausi entra nello specifico e chiede maggiori delucidazioni sull’albero 

transennato sito davanti al Teatro Massimo. Il dott. La Mantia riferisce che è stato fatto il VTA dal 

quale è emersa l’esigenza di un intervento di potatura a causa della sua inclinazione e se si dovesse 

inclinare ulteriormente nel tempo si valuterà il da farsi, oggi si è in fase di monitoraggio. L’albero 

è stato solo transennato preventivamente per un sospetto cedimento. Alle ore 10,40 esce il cons. 

Ficarra.  

Il cons. Meli chiede se è già stato previsto un calendario per la potatura e nello specifico chiede 

quando si interverrà in via Cavarretta, e considerata la vicinanza della scuola e quindi il 

conseguente flusso sul sito indicato sarebbe opportuno intervenire tempestivamente.   Il dott. La 

Mantia risponde che vi sono situazioni ben più gravi, come per esempio in via Pacinotti dove  

sarebbe opportuno intervenire da subito ma non si può procedere alla potatura perché manca la 

necessaria attrezzatura ossia  un cestello grande. Pone l’attenzione anche su via Volturno riferendo 

che negli anni sono stati effettuati interventi di sagomatura e questi hanno indebolito la sagoma 

dell’albero, pertanto si sta tentando di ripristinare   lo stato dell’arte iniziale al fine che si verifichi 

un ulteriore indebolimento dell’arbusto. Il Presidente guardando il tabulato dove sono indicati gli 

interventi relativi agli abbattimenti degli alberi chiede al dott. La Mantia di lasciarne una copia in 

Commissione congiuntamente alla nota emanata dal Prefetto il 2 settembre u.s..Tale richiesta gli 

viene accordata.  

Passando ad un’analisi più attenta il dott. La Mantia riferisce che parte degli abbattimenti sono 

causati dai lavori di scavo che si effettuano. Infatti, per la dott.ssa Placenza sarebbe opportuno che 

in fase di progettazione gli Uffici tecnici comunali o delle Società partecipate contattassero il 

Settore del Verde per lavorare in sinergia, perché spesso le radici vengono tagliate. A tal proposito 

il dott. La Mantia mostra documentazione fotografica e ne consegue che lavorare a compartimenti 

standard non produce nulla di buono. Alle ore 11,00 esce il cons. Meli. Il presidente Caracausi 

chiede informazioni su notizie su piano di piantumazione di nuovi alberi e il dott.  La Mantia 

riferisce che c’è un progetto di piantumazione di circa 400 mila euro, che riguarda le aree più 

degradate della Città, inoltre c’è un altro progetto che riguarda la piantumazione sparsa per tutta la 

Città attraverso la  quale ci sono almeno un migliaio di alberi a disposizione. In ogni caso, il RUP è 

l’arch. Lopes e potrà fornire informazioni più dettagliate. Il presidente Caracausi propone un 

incontro a data da definirsi con le associazioni ambientalisti, con un rappresentante per ogni 
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associazione, per esigenze logistiche, con il Vicesindaco e gli Uffici del Verde per fare il punto 

della situazione in merito agli abbattimenti previsti nonché agli interventi di piantumazione già 

programmati. Esaurito l’argomento in trattazione il Presidente ringrazia i convenuti ed alle ore 

11,20 chiude la seduta.  
  

 ORARIO FINE SEDUTA 11,20 

                                                                  

La segretaria supplente         Il Presidente                                 

Angela Scafidi         Paolo Caracausi  

 

 

Il Vicepresidente  

    Elio Ficarra  
   

                                                                                                                                                       

 

           

                                                                                                         


